



CÁMARA DE  
**DIPUTADOS**  
LXVI LEGISLATURA  
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

**INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES  
PRIMER AÑO LEGISLATIVO  
LXVI LEGISLATURA  
CÁMARA DE DIPUTADOS  
H. CONGRESO DE LA UNIÓN**

---

**CORINA  
VILLEGAS**

**— DIPUTADA FEDERAL —**



# CONTENIDO

① TOMA DE PROTESTA .....	3
② TRABAJO LEGISLATIVO .....	3
POSICIONAMIENTOS .....	3
INICIATIVAS Y ADHESIONES .....	5
COMISIONES .....	6
DIPLOMACIA PARLAMENTARIA .....	7
③ TRABAJO DISTRITAL .....	8
CERCANÍA COMUNITARIA .....	8
CASA DE ATENCIÓN .....	8
EVENTOS DISTRITALES .....	11

## 1 TOMA DE PROTESTA

El 1º de octubre del 2024, tomé protesta por tercera ocasión como Diputada Federal. He estado en el cargo en los periodos de 2018-2021, 2021-2024 y ahora 2024-2027. Para mí es un honor poder representar a mi querido **distrito 15 de Orizaba, Veracruz**, y saber que con cada votación, reunión, posicionamiento e iniciativa contribuyo con el bienestar de la comunidad a la que pertenezco. Este nuevo periodo reafirma **mi compromiso** de seguir trabajando con cercanía, responsabilidad y resultados, impulsando leyes que fortalezcan el desarrollo de Veracruz y de todo México, siempre con la convicción de **servir con honestidad y entrega**.



## 2 TRABAJO LEGISLATIVO

### POSICIONAMIENTOS

A lo largo del primer año legislativo, he participado activamente en los trabajos parlamentarios mediante posicionamientos que reflejan mi compromiso con **las causas sociales, la defensa de los derechos humanos y el fortalecimiento de nuestra identidad nacional**. Cada intervención ha sido una oportunidad para alzar la voz en favor de las y los trabajadores, de las familias mexicanas y de los valores que nos unen como nación, reafirmando mi convicción de que el servicio público debe traducirse en resultados concretos y en el reconocimiento de nuestra historia y soberanía.

El 23 de octubre del 2025, me posicioné en la discusión de la iniciativa en materia de vivienda para las personas trabajadoras. Con esta reforma devolvemos el control de la



construcción al Infonavit, y además las y los trabajadores con un año laborado podrán entrar a un esquema de renta que les permitirá después comprar esa misma propiedad con su crédito a partir del décimo año. En el posicionamiento, expresé que el derecho a una vivienda es reconocido por la Declaración Universal de Derechos Humanos y que **la vivienda constituye la seguridad de las familias**. Defendí que la vivienda es parte de la justicia social que la **Cuarta Transformación** busca que llegue a todos los mexicanos.

Asimismo, el 22 de abril conmemoré el **111 aniversario de la Gesta Heroica en la defensa del Puerto de Veracruz**. Como veracruzana, es un honor rendir tributo a las mujeres y hombres que, con valentía, arrojo y profundo amor a la patria, defendieron a la Cuatro Veces Heroica Veracruz y al pueblo de México. En mi intervención, recordé las acciones de las fuerzas armadas de los Estados Unidos durante la invasión de 1914, y el papel decisivo de la ciudadanía veracruzana, así como de los oficiales y cadetes de la Heroica Escuela Naval Militar, quienes con heroísmo y dignidad protegieron el territorio nacional. Destacé la gallardía de la Armada de México y el legado de quienes, con su sacrificio, reafirmaron la soberanía nacional y el espíritu patriótico que distingue a nuestro estado.



**INICIATIVAS Y ADHESIONES**

Presenté una iniciativa con proyecto de decreto para inscribir con letras de oro en el Muro de Honor del Salón de Sesiones de la Cámara de Diputados la leyenda “A los Mártires de Río Blanco, 1907”. Con esta propuesta, busco rendir homenaje a las trabajadoras y trabajadores textiles que, con su valentía y sacrificio, marcaron un hito en la lucha por la justicia laboral en México. Su legado simboliza la dignidad del pueblo veracruzano y el origen de las conquistas sociales que hoy defendemos, por lo que su reconocimiento en el recinto legislativo representa un acto de memoria histórica y gratitud hacia quienes dieron su vida por los derechos de la clase obrera.



Al tiempo, durante este periodo legislativo, reafirmé mi compromiso con la justicia social, la memoria histórica y los derechos de los pueblos al presentar y adherirme a diversas iniciativas que reflejan los valores de transformación e inclusión que guían nuestro trabajo. me adherí a propuestas en materia de lenguaje plural e incluyente en la Constitución, para visibilizar a todas las personas en la redacción de nuestras leyes; en favor de la creación de la Secretaría de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, para garantizar una representación institucional efectiva; y a la expedición de la Ley General que asegure el respeto e implementación de los derechos de los pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas. Todas estas acciones reflejan una convicción clara: Construir un país más justo, igualitario y consciente de su historia.

**COMISIONES**

Como miembro de la Cámara de Diputados, soy integrante de la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, de la Comisión de Derechos de la Niñez y de la Adolescencia, y Secretaria de la Comisión de Seguridad y Protección Ciudadana. Para mí es un honor poder trabajar desde las comisiones estos temas de tanta relevancia

para la ciudadanía mexicana, contribuyendo al fortalecimiento de políticas públicas que mejoren la calidad de vida y garanticen la seguridad y bienestar de todas y todos. Así, el 24 de octubre pude asistir a la instalación de la **Comisión de Seguridad y Protección Ciudadana**, y posteriormente a las reuniones de Mesa Directiva y Ordinarias. En la instalación, me comprometí a trabajar para atender esta problemática de nuestro país y a velar porque todas y todos los mexicanos se sientan seguros y cuenten con las condiciones y garantías óptimas de seguridad que les permitan desarrollarse integralmente.



Del mismo modo, el 5 de noviembre del 2024, dimos formal inicio a los trabajos de la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial. En esta Comisión, hemos discutido las iniciativas y puntos de acuerdo sobre el desarrollo de las ciudades, infraestructuras de servicios públicos, así como la promoción de un crecimiento urbano planificado y equitativo que contribuya al bienestar de la población y al fortalecimiento del ordenamiento territorial en el país.

Finalmente, el 5 de noviembre del 2024, refrendé mi compromiso para seguir trabajando por la niñez mexicana, ya que por tercera Legislatura consecutiva tengo el honor de formar parte de la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia. Es una responsabilidad enorme, ya que en nuestras manos está el velar por el desarrollo integral de nuestras niñas, niños y adolescentes, asegurando que sus derechos sean prioridad en la agenda legislativa y en las políticas públicas del país.

**DIPLOMACIA PARLAMENTARIA**

La diplomacia parlamentaria es una herramienta fundamental para **fortalecer las relaciones internacionales de México**, ya que permite a las y los legisladores contribuir directamente al diálogo, la cooperación y el entendimiento entre naciones. A través de los grupos de amistad y los espacios de intercambio con representantes diplomáticos, se fomenta la colaboración política, económica y cultural, al tiempo que se consolidan vínculos de respeto y confianza mutua.

El 14 de marzo, tuve el honor de estar presente en la Conferencia Mundial de Mujeres Parlamentarias de la UIP 2025, donde nos reunimos más de 350 mujeres de diferentes partes del mundo. Esta conferencia tiene como principal objetivo promover la paridad de género y el reconocimiento de los derechos de las mujeres, aspectos fundamentales para alcanzar una sociedad más justa e igualitaria. Fue un verdadero placer compartir este espacio con mujeres extraordinarias, líderes y defensoras de los derechos humanos, que trabajan incansablemente por un futuro más equitativo en todo el mundo



El 28 de mayo, tuve el honor de participar en la conmemoración del 107º aniversario de la independencia de la República de Azerbaiyán. Agradezco profundamente al Excmo. Sr. Mammad Talibov, embajador de Azerbaiyán, por su amable invitación a este significativo evento, que celebra no solo la independencia de una nación, sino también su invaluable legado cultural, su historia de resiliencia y su papel estratégico en la comunidad internacional.

Como presidenta del grupo de amistad con Azerbaiyán, reafirmo mi compromiso de continuar fortaleciendo los lazos entre nuestras naciones, impulsando el diálogo político, la cooperación bilateral y el intercambio cultural. Estoy convencida de que, a través del respeto mutuo y el trabajo conjunto, podemos seguir construyendo puentes sólidos que beneficien a nuestros pueblos.

Por otro lado, el 27 de junio tuve el honor de asistir a una cena en la residencia de la jefa de misión adjunta de Alemania, Cristina Zametzer, a quien agradezco profundamente por su amable invitación y hospitalidad. Fue un espacio cálido y enriquecedor que permitió fortalecer el diálogo sobre la relación bilateral entre México y Alemania, así como reflexionar sobre los retos comunes y las oportunidades de cooperación que unen a nuestras naciones en distintos ámbitos.



### 3 TRABAJO DISTRITAL

#### CERCANÍA COMUNITARIA

La cercanía comunitaria es el pilar fundamental de nuestra labor legislativa y política. A lo largo de estos meses, he tenido la oportunidad de acompañar a **mujeres y hombres comprometidos con la transformación del país**, participando en encuentros, conmemoraciones y foros que reafirman nuestra convicción de servir con honestidad, empatía y compromiso social.

#### CASA DE ATENCIÓN

El 7 de octubre reabré mi **Casa de Atención Ciudadana en Orizaba**, un espacio pensado para fortalecer el vínculo entre la ciudadanía y su representación legislativa. Contamos con talleres gratuitos de baile, manualidades, regularización académica, zumba y atención psicológica profesional, además de asesoría legal y contable sin costo.

Esta casa no solo abre sus puertas para brindar servicios, sino también para **escuchar, acompañar y construir comunidad**. Una Casa de Atención Ciudadana activa es fundamental para fomentar la participación política, generar confianza en las

instituciones y tejer redes de apoyo social que fortalezcan el bienestar colectivo y la vida democrática en nuestra región.

Del mismo modo, en mi casa de atención, hemos abierto nuestras puertas para acompañar 341 solicitudes de apoyo, entre ellas:

**150**

pacientes que reciben atención psicológica gratuita.

**52**

personas con asesorías legales.

**14**

personas con asesorías contables.

Más de  
**90**

estudiantes de talleres de baile, pintura en cerámica y manualidades

**187**

apoyos diversos: Sillas de ruedas, traslados a hospitales, medicamentos, apoyos funerarios, apoyo a escuelas, impulso al deporte mediante transporte para torneos, donación de instrumentos, así como gestiones con Bienestar, el IMSS y el Hospital Regional, etc.



Las casas de atención son un espacio fundamental de cercanía con la comunidad: lugares donde las puertas siempre están abiertas y donde las personas encuentran escucha, acompañamiento y soluciones reales a sus necesidades. Son el puente que nos permite mantener un diálogo directo con las familias, conocer de primera mano sus preocupaciones y trabajar para mejorar su bienestar.



**EVENTOS DISTRITALES**

Se realizaron diversas actividades orientadas a fortalecer el tejido social, educativo, cultural y comunitario. A través de la gestión, la promoción de espacios de diálogo, arte y deporte, así como del impulso al empoderamiento femenino, reafirmamos nuestro compromiso con las y los ciudadanos. Cada encuentro, taller o evento reflejó el propósito de acercar las instituciones a la gente, promover la participación social y mantener viva nuestra identidad veracruzana.

El 12 de octubre visité la escuela secundaria Quetzalcoatl de la ciudad de Orizaba en donde gracias a las gestiones con la Secretaría de Educación de Veracruz se logró la entrega de mesa-bancos para que nuestras y nuestros jóvenes cuenten con espacios dignos en donde desarrollarse académicamente. También felicito a las autoridades de esta institución así como al comité de padres de familia por su interés en mejorar las condiciones de infraestructura de esta importante escuela y por su compromiso con el desarrollo integral de nuestras niñas y niños.





El 13 de octubre tuve el gusto de nuevamente recibir al equipo de fútbol Real Grillos Down de Orizaba, el cual nos representará en la Copa Nacional Down celebrado en la ciudad de Tijuana, del 28 al 31 de octubre del presente año. Seguiremos apoyando a nuestras y nuestros jóvenes para que puedan cumplir sus sueños, y continuar demostrando que el deporte es una poderosa herramienta de inclusión, disciplina y superación.

El 14 de octubre tuve el gusto de presentar al ganador del premio "David Pérez Medellín" a lo mejor del deporte en nuestra región. En esta primera edición del premio, el ganador es multimedallista Javier de Jesús Rubio Márquez, un deportista especializado en el lanzamiento de disco.





En la Casa de atención ciudadana celebramos la vida y recordamos a nuestros fieles difuntos. Por eso celebramos el 28 de octubre nuestro tradicional concurso de calaveritas literarias, en donde se plasmó el ingenio de las y los participantes.

El 8 de noviembre se realizó la ceremonia de entrega de mobiliario en la escuela Bachilleres Oficial de Río Blanco. Un gusto enorme poder ser parte del desarrollo escolar de las y los alumnos, espero que este apoyo les sea de gran beneficio para todos en el plantel, refrendando mi apoyo con la localidad, maestros y estudiantes.





En Orizaba, el 10 de noviembre, llevamos a cabo la Asamblea Informativa "La victoria del pueblo" para conversar con las y los ciudadanos sobre las reformas recientemente aprobadas, principalmente la Reforma al Poder Judicial. Estos ejercicios de comunicación y diálogo son fundamentales para conocer la opinión de la ciudadanía e informar sobre los compromisos cumplidos a quien confío en nosotros.



El 18 de noviembre celebramos la dinámica "Dibujando la historia", en donde personas de todas las edades presentaron sus mejoras obras de arte con temática histórica. Esta actividad permitió fortalecer la memoria colectiva y el sentido de identidad, además de fomentar la creatividad y el interés por la historia nacional entre niñas, niños, jóvenes y adultos. Iniciativas como esta contribuyen a mantener viva nuestra cultura y a construir comunidad a través del arte.



El 25 de noviembre se impartió la charla sobre el “Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer” en la escuela preparatoria Instituto Tecnológico de Ciencias Siglo XXI. Reconozco especialmente a la Lic. Jennifer Cruz por su profesionalismo y compromiso al abordar un tema tan relevante para nuestra sociedad. Charlas como esta son fundamentales para promover la igualdad, prevenir la violencia de género y fortalecer una cultura de respeto y derechos humanos en nuestras comunidades educativas.

El 31 de noviembre tuve el honor de estar presente en la Inauguración del Hospital IMSS-Bienestar de Salud Mental de Orizaba "Dr. Víctor M. Concha Vásquez". Fue muy grato contar con la presencia de nuestra Presidenta, Claudia Sheinbaum, nuestro Gobernador, Cuitláhuac García Jiménez y nuestra entonces Gobernadora electa, Rocío Nahle. Sin duda el hermoso estado de Veracruz avanza con pasos firmes para la construcción del segundo piso de la cuarta transformación.





El 15 de diciembre de 2024 asistí a la Expo Emprendedoras en el municipio de Río Blanco, un espacio dedicado a reconocer e impulsar el talento y la creatividad de las mujeres que día a día fortalecen la economía local. Fue un verdadero orgullo presenciar la dedicación, esfuerzo y compromiso de cada una de las participantes, cuyo trabajo refleja el poder transformador del emprendimiento femenino y su papel fundamental en el desarrollo de nuestras comunidades.

El 16 de diciembre de 2024 celebramos con gran alegría La Rama Veracruzana en nuestra Casa de Atención Ciudadana, una hermosa tradición que preservamos año con año como parte de nuestra identidad cultural. Agradezco y felicito a todas y todos los participantes que nos acompañaron y nos deleitaron con sus ramas llenas de creatividad, música y entusiasmo. Continuaremos impulsando las tradiciones culturales de nuestro estado para que niñas, niños y adolescentes las conozcan, valoren y mantengan vivas a través de las generaciones, fortaleciendo así nuestras raíces y el orgullo veracruzano.



Con un firme compromiso hacia quienes más lo necesitan, estuvimos en el municipio de Río Blanco, Veracruz, el 30 de diciembre reafirmando nuestra cercanía con la gente y nuestras raíces. En este recorrido, tuve el honor de estar acompañada por mi amiga y compañera, la senadora Raquel Bonilla, quien comparte esta visión de construir un mejor futuro para todas y todos.



El 7 de enero asistí a la conmemoración del 118° Aniversario Luctuoso de los Mártires de Río Blanco, un acontecimiento de profundo significado histórico para la región de las Altas Montañas y para el país. En este acto solemne, acompañamos a la Gobernadora Rocío Nahle García, quien encabezó la ceremonia en honor a las y los trabajadores que dieron origen a uno de los capítulos más importantes en la historia social y laboral de México. Su legado nos recuerda la importancia de seguir construyendo justicia y dignidad para todas y todos los trabajadores.

Recibimos en nuestra casa de atención la visita de los Reyes Magos el 8 de enero. Ver las sonrisas de las niñas, niños y personas adultas mayores fue el mejor regalo de la jornada, al compartir momentos llenos de ilusión, esperanza y espíritu solidario. Actividades como esta fortalecen el tejido social y reafirman el compromiso de mantener espacios abiertos y cercanos a la ciudadanía, donde siempre haya lugar para la convivencia, la alegría y la empatía.



El 15 de febrero, en el municipio de Emiliano Zapata, acompañamos la entrega de las Tarjetas Pensión Mujeres Bienestar, un programa que cumple la palabra de nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien ha dicho con firmeza: “Si llega una, llegamos todas.” El mejor reconocimiento en el Día de la Mujer Mexicana es precisamente valorar nuestro esfuerzo, fortaleza y el papel que desempeñamos como pilares de sus familias y de nuestra sociedad.



El 17 de febrero se llevó a cabo el evento "Cantándole al Amor", una jornada cultural que reunió a artistas locales y a la comunidad en un ambiente de alegría y convivencia. Las y los participantes compartieron su talento y pasión en cada interpretación, haciendo de la noche un emotivo homenaje a la música y al amor. La participación del público, su entusiasmo y apoyo dieron vida a este encuentro que reafirma el compromiso de seguir impulsando espacios para el arte, la cultura y la unión comunitaria en nuestra región.

El 24 de febrero, participé en los foros para la construcción del nuevo sistema para las maestras y los maestros. Este forma parte del "parlamento abierto" con el cual podemos escuchar la voz y las opiniones de todas y todos los sectores involucrados. Con estas acciones, hacemos más y mejores leyes en beneficio de las y los mexicanos.



El 8 de marzo de 2025, en el marco del Día Internacional de la Mujer, llevamos a cabo un encuentro con mujeres de diferentes ámbitos, quienes compartieron experiencias, reflexiones y proyectos que inspiran a seguir avanzando hacia la igualdad. En “Empoderadas”, la presencia, energía y compromiso de cada participante convirtieron este evento en un espacio de aprendizaje, conexión y sororidad. Cada una de ellas representa el poder transformador de las mujeres en la construcción de un futuro más justo y equitativo.



El 22 de marzo de 2025 se llevó a cabo el evento “Mujeres que brillan con luz propia”, un reconocimiento a mujeres excepcionales que, con su labor social, entrega y compromiso, contribuyen a transformar vidas y fortalecer el tejido comunitario. las participantes, cuyo trabajo refleja el poder transformador del emprendimiento femenino y su papel fundamental en el desarrollo de nuestras comunidades.



El 23 de marzo iniciamos la carrera “Pies, para qué los quiero si tengo alas para volar”, una inspiradora iniciativa que promueve el deporte, la salud y el empoderamiento de las mujeres en nuestra región. Fue una gran alegría acompañar este evento lleno de energía y entusiasmo, donde demostramos que, con esfuerzo, unidad y determinación, ¡no hay límites para volar alto y alcanzar nuestras metas!

El 24 de agosto inauguramos en nuestra Casa de Atención Ciudadana el taller “FloreSer”, un espacio dedicado al bienestar emocional y crecimiento personal de las mujeres. Fue conmovedor ver cómo cada participante se dio el tiempo y el permiso para iniciar un proceso de transformación interior.



Estas acciones representan una muestra del trabajo constante, cercano y con sentido humano que realizamos para atender las necesidades de nuestras comunidades y abrir oportunidades de desarrollo integral. Seguiremos impulsando iniciativas que fortalezcan la educación, la cultura, la igualdad y la participación ciudadana, convencidos de que la transformación de Veracruz y de México se construye todos los días, con unidad, empatía y compromiso colectivo.



# **CORINA VILLEGAS**

— DIPUTADA FEDERAL —



**CÁMARA DE  
DIPUTADOS**  
LXVI LEGISLATURA  
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

